

Para todo lo relacionado con este diario dirigirse a
EDUARDO CAICEDO S.
 Redactor — Administrador
 Correo a domicilio
 Carrera Flores No. 23

El Derecho

Precios de suscripción
 A domicilio y provincias \$ 2.00
 En la oficina 2.00
 Número suelto 0.10
 ANUNCIOS Y REMITIDOS
 precios convencionales

DIARIO CONSERVADOR DE LA MAÑANA

AÑO VII

Quito, Martes 12 de Febrero de 1927

Nº 1.762

Empieza la revolución

Los socialistas del Ecuador, que son los únicos revolucionarios que actualmente existen en la República, han empezado en Guayaquil su labor revolucionaria. He aquí el documento que acredita esta nuestra afirmación: «La Confederación obrera del Guayas;

CONSIDERANDO

Que es imperativo de la clase trabajadora y campesina del Ecuador, aprovechar los actuales momentos de dictadura, para obligar al Gobierno, por medio de una energética campaña, o tomar todas resoluciones y leyes que necesita el proletariado del país, para el desenvolvimiento de su vida, para hacerla menos penosa y difícil;

Que hasta el presente momento, el actual régimen político, no obstante sus retardados ofrecimientos de reforma de la legislación social, no admite ninguna labor práctica, ya por los intereses de los capitalistas y ya por las conveniencias políticas a ello se oponen;

ACUERDA

Iniciar una activa y energética agitación obrera y campesina en todo el país, con el objeto de obligar al actual Gobierno, muy especialmente al Ministro de Previsión Social y Trabajo, al cumplimiento de lo que tiene ofrecido a las clases trabajadoras y campesinas del Ecuador, considerando que estas clases trabajadoras y campesinas tienen perfecto derecho para exigir de los poderes públicos, mayor atención para sus intereses en la actual y difícil situación.

Invitar a todas las organizaciones obreras de la República, a que se adhieran a esta obra de agitación, hasta conseguir los objetivos que ella tiene.
 Descargar el cumplimiento

de este Acuerdo a las comisiones de prensa y propaganda, etc...
 Puede darse mayor audacia y celeridad? Nunca hasta ahora hemos visto a los revolucionarios obligando por la prensa y en acuerdos solemnes a todo un Gobierno para que acceda a sus pretensiones; pero jamás hemos visto también que todo un Gobierno, por inútil e incapaz que sea, se deje presionar de esta manera por cuatro bandoleros que intentan hablar en nombre de la Confederación Obrera, que seguramente no aceptaría estas agitaciones de carácter bolchevique.

El Gobierno dictatorial de los militares debe tener vergüenza de que los revolucionarios le hayan enderzado ese acuerdo, que es un reto, un desafío, un bofetón. ¿Cómo es que hasta ahora no están enjuiciados esos insolentes comunistas y anarquistas? Pero, es una infamia pedir que la dictadura, que no es otra cosa que una institución bolchevique, se vaya contra sus proyectos, sus doctrinas y sus copartidarios; sólo así se explica la insolencia socialista del momento.

Bueno; pues; ya saben los honrados y trabajadores, comerciantes, industriales y productores de toda clase que empieza la revolución, declarada de manera oficial y por medio de un famoso acuerdo que hará época en la historia de la audacia y de la altanería. Estos nuestros conciudadanos no cesan, desde luego, que el dictador, ni sus ministros, ni los militares, ni nadie del régimen sancione este delito de rebelión. No; si ellos no se defienden de la revolución, serán sus víctimas de manera irremediable.

¿Para qué son sus talentos, sus energías, sus influencias y sus riquezas, sino para salvarse y salvar a la Patria, haciendo morder el polvo a los avezados bolcheviques?

[Ahora o nunca; o de fidearse o perdersel

¿Prescindencia de política?

El fanatismo de los neutros

Como se ha insinuado en estos días la idea de fundar un periódico católico que prescindiera de política; como nuevamente va tomando cuerpo la misma tendencia de confundir toda política, de combatirla y pedir una abstracción absoluta; nos vamos, una vez más, obligados por patriotismo y consecuencia con nuestros principios religiosos, a poner en guardia a nuestros lectores contra esta reacción de un error tantas veces discutido y combatido desde pretéritos tiempos; pues aquí, en el Ecuador, hace más de media centuria es una historia siempre antigua y siempre nueva aquella de la neutralidad política, profesada mil veces por ignorancia, por prejuicios o resentimientos.

Y hoy, cuando ya se había conseguido la unificación del criterio, la concordia y armonía entre todos los elementos católicos en el campo político, pues en el religioso no había divergencia profesando unas mismas doctrinas confesionales; hoy que, con excepción de unos pocos explotadores conservadores empleados por la Dictadura, los católicos están unidos con la causa del Orden, nuevamente empiezan a renacer de sus cenizas el parito neutral y la propaganda hostil contra la política que tiene por objeto el mejoramiento y regeneración de nuestros pueblos.

Por su organización especial, por sus finalidades, bien está que las asociaciones católicas no se intermedien ni confundan con las entidades políticas conservadoras; pero de esto a predicar la prescindencia en política, a pretender fundar un órgano de publicidad sin colorido, defensa ni programa

políticos, hay gran distancia; y por civismo y consecuencia doctrinaria no podemos guardar silencio, ni omitir nuestra voz de alerta ante la tendencia abstencionista que, sobre restar elementos a la buena causa, contribuye a la disminución, a la anulación de fuerzas y energías y al abandono del campo político en poder del adversario.

Si políticamente somos atacados los católicos con leyes, decretos, reglamentos de policía, actos de fuerza etc., si son conculcados nuestros derechos y violadas nuestras libertades ciudadanas y de conciencia, políticamente defendámonos.

Si no estuviésemos conculcados en Malindo; si no fuéramos socialistas; si los eusebrianos conculcásemos una entidad física y fuésemos ángeles y no hombres, que a la vez que espíritu tenemos también cuerpo, sólo entonces podríamos deschar la política, prescindir de ella y si más apura combatiría. Pero no, los católicos formamos parte de esto que se llama República y por conciencia, por interés público y por consecuencia con nuestro credo religioso, debemos tener en todo terreno legalidad, y por ende en el político, para la defensa de la Iglesia y para propender al bien común, que es el fin de toda buena política.

¡Téngase en cuenta que está condenado por el Siñabus el proclamar que se ha de prescindir de la Religión, en política, en el Gobierno, en las leyes etc., y allá van a parar quienes fomentan el distanciamiento, la separación, la neutralidad mal entendida en asuntos religiosos y políticos; y tal vez si darse cuenta facilitan la difusión de la doctrina liberal sobre la separación de

En el templo de San Agustín

¡Que hermosos es el culto Católico! Sus Ceremonias, revestidas de pompa y majestad, llegan a lo sublime del alma, porque la ponen en contacto con la Divinidad, a cuya presencia, aunque el ser humano se anonada, en verdad se engrandece.

Quitémosle allá los pomposos festivales del mundo en los que se destaca únicamente la materia, aquellos en que todo habla de los sentidos y dejan frío el corazón.

Pero vamos a donde íbamos.

Llenos de emoción si por la santidad del lugar, si por la enorme y lucida

la Iglesia y el Estado.

En el Ecuador el liberalismo y sus sectas fines: la masonería, socialismo etc., hacen política rectoria anti-religiosa y ponen en juego toda clase de leyes y procedimientos para hostilizarlos en nuestras creencias, despojarnos de nuestras libertades entre ellas las más sagradas, las de conciencia y enseñan a violar nuestros derechos, conculcan las prerrogativas ciudadanas y pretenden reducir a los católicos al estado de parias, y todo esto lo hacen por medio de una política tripunteada y bolchevique.

Y nosotros los católicos (hemos de prescindir de defendernos en la vida pública, hemos de abandonar armas y bagajes en el palanquero, hemos de cruzarnos de brazos ante las arremetidas antireligiosas, anárquicas y libérricas del adversario?) No, esto no podemos jamás, esto sería desfección cobardía; contra esta neutralidad suída clamaria nuestra conciencia y nuestro patriotismo. Mientras existe una política honrada y cristiana, examinada al bienestar y adelanto colectivo; mientras la administración sea sectoria y atentatoria de nuestros principios, derechos intereses, políticamente tenemos que defendernos y luchar por la patria.

concordancia de sus flores, sus glorias y caballeros, así como de personas prominentes del clero, no menos que por el clásico adorno del altar, presenciamos a la hora solemne, la bendición del magnífico órgano de San Agustín que, con sus severas y tiernas notas harían sentir emociones ultraterrenas.

El bien ponderado coro franciscano, acompañado del Sr. Truete, dejó su pensamiento al adorno con el canto del Gloria, ese himno de amor y triunfo del sentimiento cristiano.

Y el R. P. Vaca, agustino, con su verbo fácil y elocuente, cantó señor en alas de la fe y del amor, bien las batirá en las aguas del dolor que purifica.

Jesús, pendiente en la Cruz con su sangre Divina derramada sobre la Virgen inmaculada, sobre el Discípulo Amado y sobre la arropentida pecadora, realizó la portentosa obra de la redención humana, a fuerza de sacrificios y amor. Así lo ponderó el orador, quien tuvo frases inspiradas para manifestar que los acordes de la música otorgados en el secular e histórico instrumento, el órgano, era la manifestación de la fe y piedad del hombre hacia su Creador.

Con un solemne Te Deum, terminó la hermosa fiesta que hemos reseñado.

Se repartió un artístico y piadoso recuerdo.

Falocitación merecen los P. P. Agustinos por su santa y piadosa.

SILVIO

Plantillas

De esculturas copias de los producen abundante papel para la fabricación de papel, a ochenta centavos el ciento.

Coles de seda al mismo precio.

Carrera Ambato No. 160 entre el Hospicio y Plaza la Victoria

Aviso a nuestros lectores

Desde el lunes 6 del presente, la Administración de este diario funciona en su nuevo local, en la carrera Flores No. 23, casa del Sr. don Carlos D. Narváez J., tras de la muralla de San Agustín.

EL ADMINISTRADOR

Febrero 21 de 1927.

A nuestros suscriptores

Suplicamos a nuestros suscriptores de provincias que adeuden de suscripciones vencidas, se dignen cancelarlas, a la brevedad posible, a fin de normalizar las entradas de este diario y laborar por su continuación.

EL ADMINISTRADOR.

Febrero, 1 de 1927.

Señores católicos

Se interesan Uds. por los sagrados intereses de la Iglesia y de la patria; temen el avance del bolchevismo; desean la conservación y defensa del orden social cristiano? — Pues apoyen la buena prensa moral y económicamente, con suscripciones, avisos y propaganda.

Mensaje de los estudiantes católicos españoles a los universitarios mejicanos

Grandes inundaciones en las costas del Pacifico Cerca de veinte ciudades del Estado de California inundadas

Hermanos:

¿Con cuánta pena desado que comencé vuestra tribulación es hemos acompañado, sílgidos, en ella y con qué viva inquietud durante los últimos años hemos seguido vuestra suerte! Las escasas noticias que nos llegaban por vuestras publicaciones y cartas, iban llenando de temor nada infundada; y cuando vimos que el torbido de iniquidad en vuestros días, alzamos la voz pidiendo justicia al mundo contra la perfidia de un gobierno malvado que, añadiendo una insignificancia de legislación para enmascarar las arbitrariedades, pretendía destrozar a un pueblo, arrancando de su ojo su religión.

En el V Congreso Internacional de Estudiantes Católicos allí en los comienzos de septiembre de 1925, en la Universidad de Bolonia, representantes de los universitarios católicos de todas las naciones de Europa, aprobaban una proposición de los delegados españoles y americanos, por la que la Internacional, en nombre de la Juventud culta y estudiosa del mundo entero, protestaba de la injusta y perversa tiranía que el gobierno de Méjico imponía a las conciencias católicas.

Si llegó a oídos del impío nuestra protesta, en la conciencia abortada de aquellos hombres abyectos, como tantas otras, firmes y doloridas, que surgían ya en la Cristianidad toda, entre los gritos de adulación y de insidia de los perversos.

Desde entonces, no hemos cesado de sufrir con vosotros el brutal fastidio que una persecución sarcástica y diabólica os azotaba en el rostro, y hoy de nuevo, en que una Asamblea Nacional nos reúne en la Universidad de Granada, los estudiantes católicos españoles, indignados como creyentes, como intelectuales, como hombres ante tan grande iniquidad y ocazo dalezo atropello, y a la vez compadecidos de tan terrible obscenidad y guerra en quienes los provocan, alzamos nuestra voz clamando al mundo justicia, y al cielo misericordia.

Ogredudo u obscenidad; no puede pensarse que lleve a tanto la maldad de un gobierno que pretenda exterminar con tan salvajes torias la Iglesia de Cristo, porque no puede ser tan loco que no advierta que destruírta es descomparar de su raza la misma civilización del pueblo mejicano y renegar de toda su cultura, y que por seguir las órdenes religiosas se agotan las fuentes mismas de la educación del pueblo y cegar los manantiales más abundantes de la instrucción y en sianza de su juventud.

La venganza nobilísima por que clamamos, de vosotros mártires, y de nuestro Pontífice, aprendimos a amarla: ¡Perdón y arrepentimiento, Señor, para aquellos que tienen sobre sí tantos y tan graves dolores!

Mas a nuestra firme protesta ante la injusticia y la maldad, y a nuestra conmiseración para los malvados, unimos otra voz tímida y reverente, como la voz enocada y respetuosa del tibia y del pequeño—que pequeños o insignificantes nos sentimos en nuestra fe, ante las proezas sublimes de nuestros hermanos los mártires—que se acerca a felicitar al victorioso y al santo, mas siquiera tenue y avergonzada, llegue a vosotros nuestra voz, expresión sincera de una admisión sin límites de los que muere confesando a Cristo y perdonando al bárbaro que los asesina... y de una adhesión jbilosa y entusiasta a quienes, con tanto brío, defienden a la Iglesia, prestándose a ser instrumentos de Dios providente que prepara su triunfo.

Recibid, pues, hermanos, nuestra debie ofrenda de santa admiración y de completa entrega y aguerriados como estáis en la lucha por la fe y por la virtud, mandados, ordenad.

Madrid, 10 de diciembre de 1926.

POR LA CONFEDERACION DE ESTUDIANTES CATOLICOS DE ESPAÑA.

Presidente: Alfredo López Martínez (Rábricos). Secretario: Alberto Martín Artajo (Rábricos).

CARNOL para personas **DELGADAS** que deseen **ENGORDAR**

Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 Kilos en pocas semanas. Se vende en Farmacias y Droguerías.

San Francisco, febrero 20.—Más de mil quinientas familias se han visto obligadas a abandonar sus hogares a causa de las inundaciones que se han producido por las lluvias que han caído durante veinte y cuatro horas consecutivas; hasta ahora los muertos montan a 25, y tres más han perecido en la costa del Pacifico. Aunque la tempestad ha disminuido, las oficinas meteorológicas anuncian para media noche más disturbios en todo el Estado de California.

San Diego, febrero 20.—La antigua ciudad de diques, en donde se encuentran las bases navales de los Estados Unidos, cuyo costo fue de dos millones de dólares, se encuentran en peligro de ser destruidas por las aguas que están minando las bases de aquellas construcciones, manifestando los expertos que de un momento a otro pueden derrumbarse. Los marinos y los empleados de esta ciudad han pasado toda la noche en la expectativa, pues las aguas han subido enormemente. Treinta y cinco

casas fueron abandonadas y se encuentran en este momento sumergidas en las aguas.

San Francisco, febrero 20.—Cerca de veinte ciudades pertenecientes al Estado de California, se encuentran inundadas a causa de las torrenciales lluvias que desde el día viernes han caído sin cesar, subiendo las aguas a diez y ocho pulgadas sobre el nivel de la calle en San Bernardino y a diez en San Diego. En Longbeach los marinos salvaron a más de dos mil personas, quienes se encontraban impedidas por las aguas de salir para salvarse. Centenares de familias están sin hogar, estimándose los daños en las propiedades en varios millones de dólares.

Los Angeles, febrero 20.—Se estima que el total de los daños producidos por las inundaciones en el área de Los Angeles, da un total de dos millones de dólares; que las lluvias han caído durante toda la semana, subiendo a seis pulgadas,

Lo que dice el Sr. Intendente del Guayas sobre un supuesto descubrimiento de armas

Uno de nuestros cronistas entrevistó anoche al señor Geo Chambers Vivero, Intendente General de Policía de esta Provincia con el objeto de informarse en fuente oficial lo que había de verdad en el acotado rumor callejero de que abordo de cierta nave extranjera había sido descubierta una gran cantidad de armamentos extraídos de a bordo del vapor holandés "Delft" que hizo tiempo encalló en la isla "Santa Clara" y luego fue declarado en abandono por la compañía naviera respectiva.

El señor Chambers se alivio manifestarnos que no había nada de verdad sobre tal rumor y que este asunto se viene comentando desde antes que el se hiciera cargo de la Intendencia; pero en forma distinta, pues se decía desde entonces que a bordo del "Delft" había un cargamento de armas destinado a la República del Perú; y que dicho cargamento había sido extraído de abordo por naves peruanas, tan luego fue declarado el "Delft" en abandono y todos estos rumores circularon antes de que la persona que hoy tiene per-

mislo se constituyera en el buque encallado para sacar el contenido de sus bodegas previo un contrato estipulado con el Gobierno.

Minutos más tarde nos encontramos con el Jefe de Investigación, señor Miguel Efrain Castillo, quien se mostró admirado de tan comentado bluff.

Espues cuanto hay de cierto en el asunto.

(De La Nación)

TOMANDO CARNOL engordará Ud. **EN POCAS SEMANAS** Prescrito en las boticas.

¿Desea usted representar 10 años menos?

Señora, enfermas y caballerías, ¡demonstrados representen 10 años menos! ¡Señoras jóvenes, fuertes y saludables! ¡Si usted quisiera, en pocas semanas, estar más joven y atractiva, el caballero que usted ama, le hará saber que los años se van y que usted debe tomar CARNOL para conservar su juventud y vitalidad de su juventud. ¡Fórmula de belleza que los 10 años representan 10, y hombres que a los 30 no gustan ya de los planes de la vida, a los 40 se sienten ya viejos.

Esta condición se debe en ambos casos al estado pobre de su sangre. HANSEY FOLBIS significa cansancio, fatiga, pérdida, anemia, falta de fuerza en las piernas, etc. HANSEY FOLBIS significa falta de energía, de ambición, de deseos de vivir, de actividad, de vitalidad, de otros palabras ¡VIVIENTE! Y para tener una mejor salud, para que se ponga un nuevo JUVEN, no consumos nada más que CARNOL. ¡Tomando CARNOL por Dr. HANSEY Medicina Co. de Nueva York, y vendida por las principales farmacias y droguerías. Tómalo por algunas semanas y se sentirá mejor al más que nunca.

Mientras Mas Pronto Las Tome Ud. Mas Ligero Se Sentara

Los referimos a las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga. Alivian mas pronto las molestias de la vejiga. Uno de los órganos más delicados del cuerpo son los riñones. Se enferman con facilidad, no siempre duecen y con frecuencia el paciente no se da cuenta de su enfermedad.

LAS CAUSAS: El excesivo trabajo mental; las ideas preocupativas y disgustos; las enfermedades venéreas; trabajos físicos de posición violenta, como los que hacen los domadores, el de los artesanos y el de las obreras; el uso excesivo de estimulantes, como licor, tabaco, café, comidas picantes o demasiado condimentadas; el abuso de la masturbación en los años de juventud y otros desórdenes por el estilo, es bien sabido que son las causas de las enfermedades de los riñones. La gripe o influenza; las fiebres escarlatina, palúdica y tífoides; el sarampión, la viruela y la difteria; los embarranos, partos y el cambio de vida en las damas, también dejan como consecuencia enfermedades de los riñones y vejiga.

LOS SINTOMAS: Dolores en la cintura o cañales; deseos frecuentes de orinar; dolor o ardor en la uretra; asiento o sedimento en las orinas; imposibilidad de inclinarse y recoger algo del suelo; empadamiento de la vista; eructos, flatos y de mal olor; debilidad general; el sentirse cansado o de poca goza; hinchazón de los tobillos; respiración acortada o fatigosa; frialdad de pies y manos; cansancio general; disminución de apetito; nerviosidad; irritabilidad, etc.

EL REMEDIO: Las **PASTILLAS del Dr. BECKER** para los RIÑONES y VEJIGA. Si usted Ud. uno o más de los síntomas enumerados, debe empezar a tomarlos lo antes posible. Basará que las tome por algunas semanas. Otros les han usado con resultados satisfactorios.

Se venden en todas las Farmacias de venta y droguerías.

Muestre esta revista a los vendedores de su localidad.

Profesora de costura

Maria Isabel Vivero, ofrece sus servicios como profesora de costura, y tendrá el placer de atender a su clientela de la culta sociedad ambateña y demás poblaciones, con el mayor esmero y exactitud en todas las obras que se le encomendaren.

Dirección: Ambato—Hotel Continental.

Ambato, Diciembre de 1926.

Los agricultores

Ofrezco en venta un Tractor de la acreditada marca Sien national Harvester Company, de veinte caballos de fuerza a la polea y de diez a la barra de tracción; un arado de tres discos para roturar campos; una rastra de veintinueve discos y de 60 blé efecto para pulverizar chomabas y terrenos, y un arado de bertederos para laburar en todas clases de suelos, con cuchilla rotatoria.

Dirección: Riobamba

Vicente Domínguez León

LA TIPOGRAFIA

"La Buena Prensa del Chimborazo"

establecida en Riobamba, con ocasión de las primeras Olimpíadas celebradas en esta ciudad, ofrece a Ud. sus servicios para todo lo relacionado con trabajos tipográficos, y le garantiza honrados en sus compromisos, esmero en la ejecución de los trabajos y nitidez en las impresiones.

En esta Tipografía se edita la gran Revista de cultura general "Dios y Patria", honra de nuestras letras y ventajosamente conocida en el exterior.

La Tipografía que pongo a su disposición, no pertenece a los RR. PP. Jesuitas, por más que estos estudios de todo bien entendido progreso para Riobamba hayan apoyado eficientemente su definitivo establecimiento; sino que es propiedad de la Socieda del Anónima "La Buena Prensa del Chimborazo", formada por notables caballeros y señoras de esta ciudad.

Para todo lo concerniente con la Tipografía, entendederecon el actual Administrador de ella.

Eliseo Z. Murillo.
Riobamba, Mayo de 1918.

NO SEA DELGADO

Aumente de 3 a 8 Kilos

Tomando **CARNOL** (Pastillas)

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Relojes de pared y de mesa de la afamada fábrica norteamericana "Ansonia"

Casa de Pardo
CALLE DEL CORREO



Información cablegráfica

Washington febrero 18
En el Cuartel General de los liberales se dice que Sacasa ha presentado al Almirante Lutimer las condiciones en que los liberales aceptarían la paz. Una de las condiciones de Sacasa es de que él se retire del comando del partido liberal y que Díaz haga lo propio para que se lleven a cabo las nuevas elecciones sin que Díaz tome parte en ellas.

Chicago, febrero 18
Se han principiado los campeonatos de natación presentándose Richard E. Howell quien se tiró al agua de una altura de noventa pies batiendo el record, para salir a los cien y dos segundos, día de que se lanzó de la altura indicada. En la carrera de quinientas yardas triunfó el nadador Johnny E. Weismuller, quien cubrió la distancia en cinco minutos cuarenta y cinco segundos, batiendo el record de Arneborg.

Washington, febrero 17
El transporte Henderson que partirá de Filadelfia el viernes ha recibido la orden de entrar a Hampton Road para embarcar una mil docientos marineros y salir inmediatamente para Nicaragua. Los restantes que montan a docientos serán embarcados en la bahía de Guantama no en el crucero Trenton para de allí dirigirse a Corinto.

Boloma, febrero 19
A causa de las condiciones atmosféricas, el avia dor italiano de Pinedo ha resultado efectuar la travesía del Atlántico partiendo de Porto Praia:
De Pinedo partió de Boloma a las 2 y 40 minutos de la tarde, con un viento de tres horas. Volverá a partir con destino al Sur.

Méjico, febrero 19
Se anuncia que el Presidente de la República, General Calles, irá en el presente mes al Estado de Sonora, permaneciendo allí un mes.
El Presidente irá acompañado de los ministros de Agricultura y de Marina.

Londres, febrero 19
Comunicaciones recibidas de Fouchon dan cuenta que el palacio del Obispo español y las iglesias de diversos cultos; han sido saqueadas por los rebeldes chinos.

La Paz, febrero 19
Ha sido aprobado el contrato suscrito con la empresa The Bolivia Oil and Land Syndicate, para la fundación de un puerto en Laguna Galba, la construcción de un ferrocarril, la implantación de una línea de vapores en el río Paraguay y la colonización del territorio.

Se compra un cine

Se necesita un para cineamatográfico en buenas condiciones.

Referencias en la Administración de este diario. VILLAS, 12

Herzegovina ha sido víctima de un violento y mortífero terremoto

B'grado, febrero 18
Según informaciones que llegan de la ciudad de Herzegovina los muertos a consecuencia del terremoto, suben a algunos cientos, creyéndose hayan muerto muchos en Guss, Ljubinja, Perkvitch y Popovlje.

El derrumbamiento de las casas vino a aumentar el número de víctimas, las cuales quedaron enterradas vivas, mientras otras personas tuvieron que lanzarse a la calle en ropa de cama y en circunstancias en que las calles estuvieron llenas de nieve, apenas comenzaron los temblores.

El número de casas que se han venido al suelo se estima en docientos.

El Gobierno ha tomado todas las medidas posibles para aliviar a los damnificados, cuya moral la tienen muy afectada. Las comunicaciones con tantas interrupciones que se siguen usando aeroplanos para traer a los médicos y las medicinas.

A las seis de la tarde de hoy día un terrible terremoto demolió veintiseis casas, resultando muertas noventa y una personas en Ljubinja, Herzegovina.

La plegaria de un sabio

Podemos dar aquí una expresión a los sentimientos que, después de todo, deben brotar en nuestros corazones hacia Dios. Y para ello parecen muy oportunas las palabras del célebre astrónomo Klepper, quien puso los fundamentos de la Geometría celeste, al terminar su obra.

«Antes de dejar esta mesa sobre la cual he hecho todos mis cálculos e investigaciones, no me resta sino levantar las manos y los ojos al cielo y dirigir piadosamente una devota plegaria al Autor de toda luz: ¡Oh tú que por los sublimes resplandores que derramas sobre la naturaleza, las ventanillas de estos hastas la luz divina de tu gracia, para ser transportada de algún día a la lumbración de tu gloria; yo te doy gracias, oh Señor mío, y Oreador mío por los gozos inefabes que ha experimentado mi corazón en los éxtasis en que me he sumido de la contemplación de la obra de tu mano! Heme aquí que he dado fin al libro que contiene el fruto de mis trabajos y en cuya composición he gastado la suma de inteligencia que me diste. He proclamado delante de los hombres la grandeza de tus obras; de debilidades tus perfecciones en cuanto los límites de mi espíritu me han permitido abarcar tu existencia infinita... Si en presencia de la hermosura admirable de tus obras me he dejado seducir por los halagos de la vanidad; si al levantar

Aria del olvido

MI corazón es como un cementerio que pueblan las cruces de lo que he perdido... ¡lo que no ha sepultado el Misterio, va teniendo por hacerlo el Olvido!

Fraterno cariño que hoy re pudeserte Ternuras lejanas, pasión extinguida; a los unos lo ség la Muerte, a los otros... los mató la Vida.

La vida que ofrece (maz y aleveoa la miel en el fresco labio sonriente; la muerte que llega, dulce y castelosa con su paso humilde de reina hermosa a darnos en beso de paz con la fuente!

¡Ya todos sos idos, todos estáis yertos, rostros bonadados, labios compasivos; llevadme videntes, corazones muertos, que me despedez en corazones vivos!

Mi alma está poblada, como un cementerio, con las negras cruces de lo que he perdido; lo que no ha sepultado el Misterio, va enterrando, piadoso, el olvido!

ERNESTO NOBOA CAAMAÑO

De buen humor

En el consultorio médico.

Un joven de veinte años dice al septuagenario doctor que lo asiste:

—No sé; siento un ardor inexplicable en todo mi ser, como si me bullera la sangre. ¿Qué me daría usted, doctor?

—Toda mi fortuna por sentir lo que usted siente.

Sablos presentes de un avaro a su hijo:

—Cuando vayas por la calle, hija mía, anda con los ojos bajos; eso es señal de modestia, y, además, podrías encontrarte algún por tamonedas extraviado.

Un avaro se despidió a hacer un regalo a su mujer el día del santo de ésta.

—¿Qué quieres que te regale? — le dijo.

—No lo sé.

—Pues bien; te doy un año de tiempo para que lo pienses.

Un avaro tenía una hija muy caritativa, la cual, para incluirle a socorrer a los pobres, le llevó al sermón de un misionero que predicaba sobre la limosna.

—¿Qué lo ha parecido a usted? — le preguntó al salir.

—Me ha parecido — contestó el avaro — que el auditorio debe haber salido inclinado a dar limosna, y estoy por ponerme a pedir a la puerta.

Este monumento que sólo debía ser consagrado a tu gloria, he buscado la mía entre los hombres, recibiendo tu clemencia y misericordia, y conociendo la gracia de que esta obra que estoy ahora mismo terminando sea impotente a hacer el mal y contribuya para siempre jamás a tu glorificación y al provecho y la salvación de las almas.

¡He Abusado De Mi Naturaleza?
¿He bebido o fumado mas de lo común?

Lector, sea Ud. franco consigo mismo. Repítase las preguntas que arriba hacemos y contestelas con toda franqueza. Si ha abusado Ud. de su naturaleza, de su poder vital; si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. No es cierto que después de una embriaguez o de una disipación Ud. siente dolor de cabeza, estómago, entorpecido? ¿Qué en la mañana Ud. se levanta con dolor en la cintura y con un malestar en la vesícula, con prurito en el tiempo de hacer agua? ¿Sin duda que todo esto es cierto, puesto que las leyes de la Naturaleza son inevitables y cuando se violan hoy que pagar la falta. Como consecuencia de sus desórdenes, sus riñones se han resquebrajado y no sólo Ud. desahuciado, sino que puede Ud. sufrir de dolores en la cintura, ardor en el pecho al orinar, líneas frecuentes de hacer agua, así vez el fenómeno que tendremos a media noche, y molestias óvulas o falgones; que en su estado lastimado no le permitirán hacer fuerza al recoger del suelo ningún objeto pesado; que se siente Ud. cansado y abalado; que no tiene Ud. deseos de trabajar, que la día mareos y desorientación; que todo Ud. es realidad enfermo de los riñones. ¡Y ya Ud. a desahuciado hasta que si no lo tenga remedio! ¿No sería una gran pérdida tomar, a tiempo, un remedio preparado especialmente para combatir estos síntomas? Pruébe por sí mismo con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Uterio, las indicaciones las encontrará.

¡Atención! que cuando los riñones están dañados...

Clases de piano a domicilio

La asesoría tiene el honor de ofrecer a las familias de esta ciudad, especiales clases de música, incluyendo en ellas, la primaria y secundaria en conocimientos, práctico, gramática, teoría y escritura de la nota para piano, para las niñas y señoritas en sus domicilios. Además, se propone instruir en el método de las discipulas, para la creación de composiciones.

Las horas, que dispone y deja a elección de la persona solicitante, son de 8 a 11 a. m. y de 4 a 6 p. m.

Precios convencionales. Referencias en el Colegio de las Sagradas Corazonas.

Maria Benigna Bravo Valencia

Gran oportunidad

De invertir su capital en la adquisición del predio es que se levanta la Estación ferroviaria de Tixtla, que cuenta con una gran caída de agua que bate tres molinos de piedra y una turbina que da luz a la población de Tixtla, terrenos urbanos, bosques, bajo agua, y para sembríos, planta eléctricas, un molino mariano para trigo, casas y arboledas de eucalipto.

Dirigirse al Milagro, al señor Eloy L. Aguirre o a Tixtla señor Manuel M. Aguirre.

Cooperativa de consumo

Institución popular establecida el 10 de agosto de 1926.

Le interesa al productor para la venta directa de sus artículos en un buen mercado.

Beneficia al pobre vendiendo artículos de primera necesidad sin adulteración, al menor precio de plaza y en poco legal.

Constituye el mejor sistema de ahorro, porque las utilidades se distribuyen proporcionalmente a tanto por ciento a los compradores que reúnan las condiciones requeridas.

Las acciones son al alcance de todos; a diez centes cada una.

Formar parte de la Cooperativa es un acto de patriotismo porque se ayuda al incipiente cooperativismo en el Estado.

Tomar informes sobre esta benéfica Institución es su local situado en la carrera Rocafuerte, entre Santo Domingo y el hospital.

Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata alemana de primera calidad y de gran gusto artístico.

YERIA, RELOJERIA y OPTICA

Quito—Calle del Correo

Casa de Pardo

CARNOL
REMEDIO FAMOSO PARA
ENGORDAR

SE VENDE EN DROGUERIAS Y BOTICAS

PEUMADAS

Notas entre serias y jocosas.—Algo más sobre lo incon-
sulto de un horario.—Los niños de las clases obre-
ras pueden y deben entrar desde antes de las seis de
la mañana.—¿Cuántos niños no toman desayuno
y a quienes conviene regresar lo más pronto
a almorzar en casa?—La indiscutible superioridad
de las escuelas libres sobre las del laicismo.—
Los niños del Presidente Provisional y sus Ministros
se ven en la necesidad de educarse en aquéllas.—
Empeso de los laicos en desvirtuar la enseñanza li-
bre.—¿Cerradas las puertas de la enseñanza católica
para muchos niños?—Oh si los católicos fuésemos
más prudentes, con la prudencia del espíritu.—Afirmaciones
y contradicciones de la Dirección de Es-
tudios.—La santa misa.—La clase de religión, según
el visitante escolar.—Diálogo entre el laico y
una inteligente y celosa Superiora.—El sermón de
la Religiosa y la conversación del laico.—Por fin
habló el laico en pedagogía y en cristiano.

«Bajo ningún pretexto
se permitirá la entrada de
los niños antes de las 7 de
la mañana.»

He aquí una disposición
general atentatoria al or-
den y a la disciplina de los
establecimientos de ense-
ñanza primaria.

El maestro de las Escue-
las Cristianas, v. gr. se le
vanta a la hora aconseja-
da por la naturaleza y la
disciplina religiosas, y cum-
plidos sus deberes para con
el Creador y para con su al-
ma, hállese a las puertas
del plantel, abiertas desde
antes de las seis de la ma-
ñana, recibiendo a los hi-
jos del pueblo laborioso y
de costumbres ordenadas,
que desde esa hora se le van
presentando por decenas y
centenas para las clases
que, con la bendición de la
santa misa, comenzarán a
la hora reglamentaria de la
clase.

Si la dicha costumbre
de recibir a los niños de de-
hora temprana, ellos se a-
glomeran a las puertas
en perjuicio de la paz del
vecindario, o vagarían por
las calles con daño también
de la moralidad y el orden
entendido que los niños de
nuestros obreros pueden
quedar desde hora temprana
a merced de su volun-
tad y de la sociedad; pues
el padre y la madre, abejas
laboriosas, tienen que mar-
char luego a su colmena, a
sus quehaceres, a los ce-
ros de trabajo, en busca
de la vida.

Algo más, los niños de
los obreros, generalmente
meoños en los brazos de
la pobreza, se ven en el
caso, como lo reconocen y
lamentan los propios laí-
cos, de marcharse tempra-
no, sin desayuno, a fin de
regresar también tempra-
no al almuerzo que ha de
acallarles el hambre. Un
hora de retraso en la
entrada significaría otra
de demora en la salida; y
ésto no es buen negocio
para el estómago infantil;

a menos que «las razones
y fines pedagógicos» del
Director de Estudios tu-
vieran por fin y por razón
principal el perjudicar a
la formación del niño de
los planteles libres en una
hora por la mañana, y o-
tra por la tarde. Entonces
sucede lo que en otro ar-
tículo dijimos, que la ga-
nancia de los laicos y so-
cialistas de la susodicha
dirección, consistiría en
inutilizar con sus leccio-
narios y reglamentos y lle-
var al fracaso aun los es-
tablecimientos de ense-
ñanza religiosa, que son
los únicos que sobre las
ruinas del laicismo se man-
tienen aún en pie; circun-
stancia que obliga a todo
padre de familia, comen-
zando por el señor Presi-
dente de la República y
sus hijos y sus hijas en
las escuelas y colegios de
enseñanza católica. Y si
los católicos fuésemos más
aviesados y más celosos de
la salvación de las almas
como de los intereses de
la Patria, no cejaríamos
en el empeño de levantar
aquí y allí casas para la
educación libre de la ni-
ñez, y evitaríamos que mu-
chos padres de familia,
viendo, por falta de loca-
les de enseñanza libre, ce-
rradas para sus hijos las
puertas de la educación
católica, tengan mal de
grado y con lágrimas en
los ojos que conducirlos
al matadero, esto es, a la
escuela sin Dios, dirigida
por liberales y aún maso-
nes, donde, según el alu-
cido racionalista se for-
man los «vagos y ladro-
nes», los socialistas de ma-
ñana....

Volviendo a las razones
de la sinrazón de la Di-
rección de Estudios, atiza-
dos también por los pro-
fesores incapaces de rivali-
zar con los establecimien-

tos católicos, no sólo opta-
rían por la involuación
de sus planes, horarios y
reglamentos, sino como lo
tienen inamudado, por la
misma impresión de los
exámenes públicos, estimu-
la líneas de alumnos, pro-
fesores y padres de fami-
lia, piedra de toque de la
comparación del trabajo
del maestro católico y el
borioso con el del maes-
tro laico y somnoliento,
para el cual viene de per-
la el horario del Secreta-
rio del señor Uzcátegui,
y a quien no acomoda la
hora de la madrugada por
ser «contraria a la peda-
gogía y a la higiene».

Dice también el Sr. Se-
cretario que no permitirá
la entrada de los niños an-
tes de las siete de la ma-
ñana, hora a la cual po-
drían concurrir a misa los
niños de las escuelas en
cuestivo establecida esta
costumbre: ¡muchas gra-
cias por el permiso! y por
este favor pasamos por
alto el solocismo o barba-
rismo sintáctico del Secre-
tario contra la armonía
temporal de las formas ver-
bales de su advertencia a
los padres de familia....

De modo que, según el
pensamiento del Secreta-
rio, «bajo ningún pre-
texto permitirá la entrada
de los niños antes de las
7», los escolares han de
estarse a las puertas de los
establecimientos apañados,
aguardando la hora de no-
na, queremos decir las 7,
hora en la cual empesaría
según el laico la misa en
las escuelas en que hu-
biera esta costumbre. Pe-
ro esa aglomeración de ni-
ños, que necesariamente
se desprende de la in-
consonante advertencia, no
es contraria al orden y a
la pedagogía de Uzcáte-
gui....

Atrosi, según la adver-
tencia publicada en «El
Comercio», «las clases no
podrán empezar antes de
las siete y media de la ma-
ñana» y según la circular,
«comenzarán en la mañana
a las 8»; contradicción que
proviene del prurito de la
gialar y reglamentar en
casa ajena, de querer mo-
dir con un mismo rasero
las escuelas fiscales y las
libres, las católicas y las
laicas....

Otro caso, el laico de la
misma Dirección, alias vi-
sitador Sr. de Pichincha
dice a la Superiora de un
Colegio de niñas: «la clase
de Religión la podrán te-
ner el día jueves, día de
asiento»; ¡muchas gracias
de nuestra parte Sr. laico!
Pero la inteligente y celo-
sa Superiora le responde:
—No venga Ud.; Sr., a
motear a legislar en nues-

tra casa; nosotras explica-
mos el catecismo todos los
días en nuestro colegio,
porque no es materia oc-
cidental o de moro adorno
sino esencial y absoluta-
mente necesaria a la cria-
tura racional, que tantos
deberes tiene para con su
Dios, para consigo misma
y para con el prójimo.—
Son Uds. capaces de con-
vertirme, como por poco
nos hacen rezar las Reli-
giosas de San Diego.—O
¡jalá se convierta ya, Sr.
pero para ello tiene Ud.
que comenzar por la ora-
ción, esto es por pedir luz
y gracia a Dios nuestro
Señor.—Todavía no es ho-
ra de convertirme, Madre.
—¿Cuánto deploro, Sr. vi-
sitador, que así portegee
Ud. el gran negocio, el ne-
gocio por excelencia de la
vida, el de la salvación del
alma.—Jel... jel... Y es-
tarán sus Rvocias disgusta-
das de que yo las haya vi-
sitado tan largo (quince
días)?—No Sr., lo que pa-
sa es que estoy sorpreñdi-
do de su paciencia pues
veo que tiene vocación pa-
ra donado, y estaría Ud.
muí bien en un convento
de religiosas varones.—
Jel... jel...

Y nos maravillamos, por
nuestra parte, de la paci-
encia de las Religiosas
que toleraron una visita
escolar de quince días, que
los maestros varones no la
aguantarían nunca; y con
los mismos laicos, con estar
subordinados al Tesoro fis-
cal, no la toleran por más
de dos días: visita fastidio-
sa, «contraria a la peda-
gogía y a la higiene», que
sólo sirve para perturbar
y alterar un reglamento....

—Pues, Madre, hablé
por último el amostazado
visitador, quiera su Rvota.
perdonarme; que mi lar-
ga visita no ha tenido
otro objeto que el de apre-
ciar el mérito de la ense-
ñanza de Uds. para to-
mar de ella nosotros lo que
nos agrada: así como
pueden Ud., si les place,
tomar lo bueno que en-
contraren en nuestros pla-
nes y reglamentos.—Gra-
cias, Sr. visitador, así lo
hacemos: nosotras tomamos
lo bueno, cuando nos
convienen y lo necesitamos,
de donde quiera; así como
son Uds. libres para tomar
de nuestros planteles lo que
gusten. Y los exámenes
son públicos, ¿síndiremos...

La única voz, lectores,
la única, y eso al despo-
sido, que habló el Sr.
visitador de Pichincha en
cristiano y en pedagogo,
la única vez que cayó en
la cuenta d'que había que
respetar la libertad y las
iniciativas pedagógicas y
los planes, reglamentos, ho-
rarios, métodos y proce-
dimientos privativos de ca-

Información local

Nombramientos

El Ministro de Instruc-
ción Pública nombró al
señor Raúl Ortega A., Pro-
fesor de Gimnasia del Oe-
logio Nacional «Bernardo
Valdivieso» de Leja.

Los señores Jesús César
Estrada y Ernesto A. Mi-
na G., fueron nombrados
Tenientes Políticos suplentes
de las parroquias La
Tola y Maldonado (Eme-
raldas), respectivamente.

Se nombró al señor Eli-
seo del Rosario, Teniente
Político suplente de la pa-
roquia Playas (Guayas).

Estarán fútes

El Ministerio de Gue-
rra, Marina y Aviación ha
solicitado liberación de di-
chosos aduaneros por 13
bultos, llegados de New
York, conteniendo unifor-
mes de paño para uso de
la Policía Nacional de es-
ta provincia.

Para la Compañía Nacio-
nal

El señor Ministro de
Instrucción Pública ha
distinguido a la Compañía
Nacional, concediéndole
el Teatro Sucre to-
dos los jueves, sin perjui-
cio de los días que le co-

responde según el turno
establecido entre todas
las Compañías Naciona-
les.

Tranvías a la Magdalena
Se anuncia el proyecto
de prolongar próximamente
la línea de tranvías ele-
ctricos al vecino pueblo
de la Magdalena, donde
se ha formado con tal
objeto un Comité de en-
tusiastas propietarios y mo-
radores de esa población.
Para la Avenida Colombia
Los vecinos de la Aven-
ida Colombia y ciudadela
las contiguas y los de Guá-
pulo sabemos q, esta gestio-
nando para conseguir que
el Gobierno celebre con
la Compañía de Tranvías
un acuerdo para la coloca-
ción de carros eléctricos
para el tráfico en la po-
puleosa y concurrida Aven-
ida Colombia. Ojalá se
consiga la mejora citada,
que redundará en bien
del público en general.

Para los militares jóvenes
Por Decreto Ejecutivo
se aumentó a ciento cin-
cuenta dólares, la asigna-
ción mensual que deben
recibir los señores oficia-
les del Ejército Ecuatoriano
que se hallan en Chile.

Social

ENFERMOS:

Ha comenzado a obtener
mejoría en su grave enfer-
medad, nuestro muy apre-
ciado amigo señor don Luis
A. Vivero. Nos alegramos.

Está mejor nuestro apre-
ciado correligionario y ami-
go señor don Jorge Subía
Dalgado.

Se encuentra mejorado
el señor Presbítero doctor
Arcadio Cobo.

Se halla mejorada la se-
ñora María de Alvarez.

Continúa lo mismo el Sr.
Mannel Zaldumbide Arteta.

Ha ingresado a la Clínica
del Dr. Ayora la señora
Carmelina H. de Pinto.

VIAJEROS:

Llegó de Cayambe el se-
ñor Jorge Burbano de La-
ra.

Partieron a Otavalo las
señoritas Mercedes Mesa y
Rosa Elena Miño.

Regresó a El Angel el
señor Gonzalo Ortíz.

ENLACE

Antier contrato matrimo-
nio el señor Estiquil Paz
con la virtuosa señorita
Antonía Naranjo. Desesa
muñ toda ¡felicidad y bien
estar al nuevo y honora-
ble hogar.

DEFUNCIONES

Ha fallecido en esta ciu-
dad, después de penosa y
prolongada enfermedad,
de casa, de cada estable-
cimiento de enseñanza li-
bre.

Y basta.

Lúcida Sabatina de Indumentaria

Con numerosa concu-
rrencia se llevó a cabo
en la Escuela Municipal
de Industrias y Oficios
para mujeres, la Sabatina
de Primer Curso de Indu-
mentaria, en la que que-
damos complacidos del a-
delanto y progreso de la
mujer ecuatoriana; siendo
de anotar año todo los
números del programa
que los desarrollaron con
gran destreza y habilidad;
merecen aplauso la deli-
neación, y confección de
diferentes prendas de ves-
tir basándose en un lige-
ro estudio anatómico del
cuerpo humano.

Terminó dicho acto con
un bien pronunciado discur-
so de agradecimiento de la
distinguida y aprovechada
Srta. CLOTILDE BARBERIS,
quien fue objeto de calu-
rosas felicitaciones.

el señor Don Carlos Au-
gusto Baquero, general-
mente estimado por su ho-
norabilidad y merecimien-
tos. Reciban sus deudos
nuestro sentido pésame.

Ha fallecido, igualmente,
el señor don Francisco
Ampudia. Para su atribui-
lada familia y relaciona-
dos vaya nuestra sincera
condelencia.

¡CONOCER LAS OBRAS
de Bernardo Gentilini!
Las encontrará de venta
en la Librería de Carlos
Weber.

Aviso Productivo

Se vende una casa con cinco servicios en medio
de un lote de terreno con arbolada y por tres calles
que mide treinta varas de ancho por ciento de larg-
g; situada en la calle Espejo, barrio del Hospital y
frente al Chalot Pino. La persona que interese, ha-
bla con el Sr. Eliseo Z. Muriello para que lo ins-
truya el precio y sus pormenores.

Riobamba, Febrero de 1927.

Gran Hotel Continental de Ambato

En este magnífico hotel, uno de los mejores de
la República, instalado con todas las comodidades,
elegancia y confort moderno, y que cuenta con un
bien surtido Bar, amplios salones para comedor y
cuartos de pasajeros, se atiende con prontitud y celo-
ra a todos los viajeros y clientes que se dignan ocu-
par este hotel, que está a disposición del público.

Ambato, Febrero de 1927

La caída de la Dictadura

Como comisionista, vendo en Ambato casas, te-
rrenos, para chalota, quintas, etc. Referencias en casa
del suscriptor.—Carrera Cevallos, casa No. 4—
José Raimundo Galarrá
Ambato, Diciembre 29 de 1926